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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Объединение Красноярского края, Таймыра и Эвенкии ускорило освоение недр 
Объединение Красноярского края, Таймырского и Эвенкийского округов, состоявшееся в 

2007 году, ускорило освоение недр бывших округов. Об этом в пятницу сообщил ТАСС 
депутат Заксобрания края, экс-спикер Заксобрания Эвенкийского автономного округа 
Анатолий Амосов. 

"Когда мы объединялись, у Эвенкии были недра, но мало ресурсов для их освоения. 
Сегодня у нас на Юрубчено- Тохомском месторождении работает "Роснефть". На Таймыр 
зашел "Лукойл", - сказал он. "Считаю, что объединение регионов зависит от экономической 
целесообразности", - добавил Амосов. 

Он отметил, что в разы - до 420 млн рублей в год - после объединения выросло 
финансирование коренных малочисленных народов Севера. "В Эвенкии сегодня самая 
высокая бюджетная обеспеченность на человека", - сказал депутат. 

Амосов добавил, что после объединения трех регионов был принят закон "Об особом 
статусе Эвенкийского и Таймырского муниципальных районов", которым на районный уровень 
были переданы порядка 80 государственных полномочий. Эвенкия и Таймыр с общим 
населением в 30 тыс. человек имеют в краевом парламенте по два депутата. Хотя по закону 
один депутат избирается от территории, где проживают 100 тыс. человек. 

Объединение должно было восстановить историческое единство Красноярского края, 
способствовать экономическому росту и повышению уровня жизни, расширению 
возможностей в области соцполитики и культуры. Референдумы об объединении 
Красноярского края и Эвенкийского и Таймырского автономных округов прошли 17 апреля 
2005 года. Их итоги были утверждены федеральным конституционным законом, в 
соответствии с которым новый субъект РФ - Красноярский край - считается образованным с 1 
января 2007 года. Амосов с 1997 года был председателем Законодательного собрания 
(Суглана) Эвенкии, с 2007 года - депутат Законодательного собрания края. 

Как сообщалось ранее, спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко высказала 
мнение, что необходимо укрупнить ряд субъектов федерации, так как некоторые из 
российских регионов "в силу объективных причин нежизнеспособны самостоятельно". При 
этом она не уточнила, какие регионы имеет в виду. Позже сенатор Сергей Калашников в 
беседе с порталом "Новости федерации" предложил объединить, в частности, Липецкую, 
Воронежскую и Рязанскую области. 

ТАСС 
 

Девять семей получат соцвыплаты на покупку жилья на Таймыре 
Девять молодых таймырских семей в 2016 году получат свидетельства о праве на 

получение социальных выплат на приобретение жилья. На реализацию программ по 
улучшению жилищных условий для молодых семей выделено 3 млн 821 тыс. рублей. 

Для одной молодой семьи сумма социальной выплаты составит 300-600 тыс. рублей в 
зависимости от состава. По данным пресс-службы Таймырской районной администрации, 
сертификаты планируется вручить во второй половине мая. Администрация продолжает 
принимать заявления от таймырцев, которые хотят в 2017 году участвовать в подпрограмме 
Обеспечение жильем молодых семей Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района». Претенденты должны иметь доходы, которые позволяют оплатить расчетную 
стоимость жилья. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке создана новая избирательная комиссия 
 28 апреля в Дудинке состоялось первое заседание Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии № 1 Красноярского края. На заседании, носящем 
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организационный характер, присутствовали Глава Дудинки Алексей Дьяченко и Глава 
Таймыра Ильдар Джураев, а также представители силовых ведомств и прессы. 
 Цель данной комиссии – организация и проведение выборов на территории Таймыра и 
Дудинки во все федеральные органы власти, а также в органы власти субъекта Российской 
Федерации – Красноярского края. На должность председателя Таймырской Долгано-
Ненецкой территориальной избирательной комиссии назначен Евгений Мойсюк.  
 Комиссия насчитывает в своем составе 11 членов с правом решающего голоса. На 
организационном заседании были избраны секретарь комиссии – Марина Ольбик, и 
заместитель председателя комиссии – Олег Гук.   

АСДГ 
 

Молодёжь Дудинки участвует в праздновании Великой Победы 
29 апреля в Дудинке стартовала Всероссийская гражданско-патриотическая акция 

«Георгиевская лента». 20 волонтеров в возрасте от 14 до 18 лет под руководством 
начальника отдела молодёжной политики городского комитета культуры Ольги Тищенко 
повязали георгиевские ленточки на большегрузную технику Дудинского железнодорожного 
цеха, Дудинского морского порта и автотранспортного комплекса Заполярного транспортного 
филиала ОАО «Норильский Никель», на автомобили силовых ведомств, а также раздали 
черно-оранжевые символы Дня Победы работникам этих и других предприятий и организаций 
города. Всего было роздано более тысячи лент.  

Эстафета продолжится 8 и 9 мая. Георгиевские ленточки получат участники двух 
легкоатлетических эстафет, посвященных 71 годовщине Победы в Великой Отечественной 
войне, а также участники акции «Вместе с дедом на парад». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Четвертый рейс в столицу впервые вводит NordStar 
Леонид Мохов, генеральный директор авиакомпании NordStar ("дочка" ГМК "Норильский 

никель"), рассказал "Заполярному вестнику" о летнем расписании полетов и тарифной 
политике. 

 "Для нас, как для ответственного социального перевозчика, лето – это период 
повышенного внимания к потребностям пассажиров. Мы оперативно реагируем на запросы, 
которые в эти месяцы в первую очередь касаются географии полетов и количества рейсов. 
Именно поэтому наиболее востребованные рейсы в Москву и Красноярск летом выполняются 
не только ежедневно, но и с увеличенной частотностью: в Красноярск – два рейса в день, в 
Москву – три. Кроме того, в этом году мы впервые вводим четвертый рейс в столицу – 30 и 31 
мая, 7 июня. По нашим расчетам, это дни пиковой нагрузки. В дальнейшем дополнительный 
борт будет вводиться в период август–сентябрь. Так что вылететь на отдых и вернуться в 
Норильск смогут все желающие", – заявил руководитель авиакомпании. 

 В летнем расписании перевозчика, отметил Леонид Мохов, предусмотрены 
круглогодичные прямые и трансферные рейсы в Санкт-Петербург, Сочи, Новосибирск, 
Абакан, Махачкалу, Минеральные воды, Екатеринбург, Ростов, Краснодар, Уфу, Баку. 
Возобновлено прямое авиасообщение с Анапой, Белгородом и Нижним Новгородом, открыт 
прямой рейс в Сочи. По направлениям Новосибирск, Санкт-Петербург и Екатеринбург будет 
увеличена частота выполнения полетов.  

…Руководитель авиакомпании заверил, что NordStar не пойдет по пути других 
перевозчиков, которые отменяют бесплатную норму провоза багажа и питание на рейсах. 
"2016 год в авиакомпании NordStar объявлен годом экономического класса. Поэтому 
привычная жителям Норильска концепция провоза багажа будет сохранена. Несмотря на 
существующую в авиаотрасли тенденцию по вводу безбагажных тарифов на всех рейсах 
NordStar из Норильска будет действовать стандартная норма 20 кг для пассажиров 
экономкласса. Также на всех направлениях из северного города будет предоставляться 
полноценное горячее или холодное питание в зависимости от продолжительности рейса. Уже 
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разработаны летние рационы, внимание уделено каждой детали. Стоит отметить, что 
поставка бортового питания осуществляется отдельными организациями, не входящими в 
авиакомпанию. И с каждым из поставщиков ведется постоянная работа по улучшению 
качества – в соответствии с отзывами, которые мы получаем от пассажиров", – сообщил 
собеседник издания. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» в 1-м квартале снизил выпуск никеля на 6% и увеличил палладия на 1% 
«Норникель» в первом квартале 2016 г. снизил выпуск никеля на 6% по сравнению с 

аналогичным периодом 2015 г. - до 64 тыс. тонн и увеличил палладия - на 1%, до 642 тыс. 
унций. Об этом говорится в сообщении компании. 

Выпуск меди снизился на 35% - до 87 тыс. тонн, платины - вырос на 4%, до 171 тыс. 
унций. 

Компания также подтвердила прогноз производства на 2016 год на уровне 206-212 тыс. 
тонн никеля и 2,3-2,4 млн унций палладия (74,4 тонны). 

В 2015 году «Норникель» произвел 266,4 тыс. тонн никеля и 2,689 млн унций (83,6 тонны) 
палладия. 

finanz.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

План по доходности бюджета Красноярского края не выполнен 
Подведены итоги исполнения краевого бюджета за первый квартал 2016 года. Поступило 

25,4 млрд рублей — это 90% от плана. 
Министр финансов края Владимир Бахарь отметил, что исполнение краевого бюджета 

осуществлялось в условиях неопределенности и непредсказуемости финансовых рынков. 
Снижение средних цен на цветные и драгоценные металлы в первом квартале 2016 года 
относительно уровня, учтенного в бюджете, составило от 10% (на алюминий) до 30% (на 
палладий и никель). Рост курса доллара компенсировал это снижение лишь частично. 

В первом квартале в краевой бюджет поступило 25,4 млрд рублей (налоговые и 
неналоговые доходы) — это около 90% от плана. Кроме того, безвозмездные поступления 
составили 1,4 млрд рублей. 

Также Владимир Бахарь уточнил, что в марте получен бюджетный кредит под 0,1 
процента годовых. Его размер — 7,3 млрд рублей. Эти средства направлены на погашение 
банковских кредитов, которые край привлекал ранее. 

Исполнение расходов краевого бюджета за первый квартал составило 38,4 млрд рублей 
(97% от плана). По сравнению с аналогичным периодом прошлого года исполнение 
увеличилось на 2,2 млрд рублей. Расходы за счет целевых федеральных средств составили 
3,1 млрд рублей. 

«Принимая во внимание сохраняющуюся сложную экономическую ситуацию, главной 
целью является обеспечение сбалансированности краевого бюджета и сохранение 
финансовой устойчивости», — заявил Владимир Бахарь. 

Деловой квартал 
 

Подвели итоги социально-экономического развития Красноярья за первый квартал 
года  

29 апреля в правительстве Красноярского края подвели итоги социально-экономического 
развития региона за первый квартал года, сообщает министерство экономического развития, 
инвестиционной политики и внешних связей региона. 

 Индекс промышленного производства в январе–марте составил 98,6%. Сложившийся 
показатель обусловлен изменениями в основных промышленных видах деятельности: 
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добыча полезных ископаемых – 99,1 %; обрабатывающие производства – 97,4 %; 
энергетика – 105,4 %.  

 Выработка электроэнергии увеличилась на 4,7 % к январю–марту минувшего года. В 
обрабатывающих производствах увеличение выпуска продукции отмечено в шести из 14 
видов деятельности. Положительными результатами характеризуется производство пищевых 
продуктов (+8,6%), машин и оборудования (+7%), нефтепродуктов (+1,2%). Также 
положительная динамика производства сложилась в химическом производстве (+13,5%), в 
производстве электрооборудования, электронного и оптического оборудования (+10,3%). 

 В сельском хозяйстве края объем произведенной продукции в хозяйствах всех категорий 
составил 8,8 млрд. руб. В сопоставимых ценах рост составил 7,1%, что обусловлено 
развитием отрасли животноводства. В первом квартале относительно аналогичного периода 
прошлого года производство скота и птицы на убой в хозяйствах всех категорий увеличилось 
на 13,6 % (39,5 тыс. тонн), в том числе, в сельскохозяйственных организациях – на 28,4% 
(21,9 тыс. тонн). Выросло производство молока на 0,3 % за счет роста продуктивности коров 
(надой на одну корову в сельхозорганизациях увеличился до 1341 кг, на 3,6% по сравнению с 
первым кварталом предыдущего года). 

 Объем работ в строительстве в январе–марте составил 31,9 млрд. руб. или 97,9 % к 
соответствующему периоду прошлого года.  

 Инфляционные процессы на потребительском рынке края замедлились, отметили в 
министерстве. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Насколько подорожали продукты к пасхальному столу, подсчитали в Красноярскстате 

В Красноярском крае в апреле по отношению к четвертому месяцу прошлого года цены 
на продовольственные товары увеличились на 6%, в том числе на основные ингредиенты 
пасхальных блюд. Так, творог жирный подорожал на 8,1%, на конец месяца его средняя цена 
в магазинах региона составляет порядка 370 руб./кг. Масло сливочное прибавило в цене 6,3% 
и теперь обойдется примерно в 422 руб./кг. Стоимость десятка куриных яиц увеличилась за 
год на 3,8% и составляет почти 61 руб. Цельное пастеризованное молоко 2,5-3,2% жирности 
подорожало на 5,8% до 51 руб./литр. Цена на пшеничную муку практически не изменилась 
(+0,3%, 34,62 руб./кг). Отмечено снижение цен на сахар-песок на 5,3% до 56 руб./кг. 

 Традиционно на праздничном пасхальном столе присутствуют: кулич, крашеные яйца и 
пасха, обычно приготовленная из творога. Традиционным напитком, подаваемым к празднику, 
считается "Кагор". Средняя цена этого вина повысилась за год на 5,4% и в среднем по 
Красноярскому краю составляет 498,12 руб. за литр. 

 В этом году православная Пасха приходится на 1 мая. 
"Таймырский Телеграф" 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин призвал к честной конкуренции на выборах 

Президент РФ Владимир Путин призвал к честной конкуренции на выборах в парламент 
страны. По его мнению, именно в этом залог доверия граждан к власти. "Важно, чтобы эта 
кампания прошла без нарушений, в абсолютно конкурентной, справедливой, честной борьбе", 
— сказал президент РФ на заседании совета законодателей в Санкт-Петербурге. 

Путин также призвал не допускать спонтанного пересмотра правовых норм. "Новые 
нормы нужно встраивать в систему действующего законодательства чрезвычайно аккуратно, 
не допуская коллизий норм и избыточного регулирования", — сказал он. 

Президент подчеркнул, что необходимо услышать и учитывать мнения всех 
заинтересованных сторон. Это особенно важно в условиях непростой экономической 
ситуации. 

В настоящий момент основным приоритетом государства остается выполнение 
социальных обязательств перед гражданами, отметил Путин. "Нужно решать двуединую 
задачу — обеспечивать доходную часть бюджета, и при этом сохранять стимулы для роста 
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экономики субъектов федерации", — сказал он. Путин также добавил, что региональные 
бюджеты и развитие регионов — основа стабильности страны и благополучия граждан. 

Важно, по мнению президента РФ, обеспечить преемственность в законотворческой 
работе после осенних выборов в Госдуму и региональные парламенты, отметил Путин. Ведь 
после выборов состав законодательных органов на местах в значительной мере обновится. 
"Это касается и Государственной Думы", — заметил президент. 

Вести 
 

Путин 1 мая подписал 21 закон, указ и распоряжение 
На портале правовой информации опубликованы двадцать три документа, подписанные 

президентом Владимиром Путиным в воскресенье, 1 мая. Официально по российскому 
законодательству в этот день отмечается Праздник Весны и Труда. 

Президент России Владимир Путин в воскресенье, 1 мая, подписал 21 закон, которые 
ранее были приняты Государственной думой и одобрены Советом Федерации. Кроме того, 
президент издал один указ и распоряжение. 

Подписанные президентом документы опубликованы на официальном портале правовой 
информации. 

Среди подписанных Путиным документов — федеральный закон, устанавливающий 
уголовную ответственность за незаконное привлечение денежных средств дольщиков при 
строительстве многоквартирных домов, а также закон об упрощенном порядке выдачи вида 
на жительство в России иностранцам, вынужденно покинувшим Украину. 

Кроме того, им подписан федеральный закон, вводящий в упрощенной форме учет 
суммы уплаченных налогов иностранным индивидуальным предпринимателем при 
обращении за гражданством РФ и закон об административной ответственности за нарушение 
требований к групповым перевозкам детей автобусами, сообщает в воскресенье 
официальный интернет-портал правовой информации. 

РБК 
 

Россиян ждут земли Дальнего Востока. "Дальневосточный гектар" можно через 5 лет 
получить в собственность 

Президент России Владимир Путин подписал 1 мая закон, согласно которому гражданам 
страны предоставляются земельные участки в Дальневосточном федеральном округе. 
Соответствующий документ обнародован в понедельник на официальном портале правовой 
информации. 
          В законе говорится, что россияне имеют право один раз безвозмездно получить 1 га 
земли на Дальнем Востоке: в Якутии, Камчатском, Приморском, Хабаровском краях, 
Амурской, Магаданской, Сахалинской областях, а также в Еврейской автономной области и 
Чукотском автономном округе. Участок предоставляется на 5 лет, он должен быть свободен 
от прав третьих лиц и находиться в свободном обороте. 

По истечение указанного срока при условии освоения земли ее можно арендовать или 
получить в собственность. Однако, если территория не будет использоваться, ее изымут. 

На гектаре можно осуществлять любую деятельность. В течение года после 
предоставления участка гражданину в обязательном порядке необходимо направить в 
уполномоченный орган уведомление о выбранном способе его использования, а спустя 3 
года - представить декларацию об использовании. 

Первый этап получения дальневосточных земель начнется уже с 1 июня 2016-го. Участки 
будут выдавать в пределах отдельных муниципальных образований, выбранных властями 
субъектов Дальневосточного федерального округа. С 1 октября участки получат россияне на 
территории всего ДФО. При этом до 1 февраля 2017 года гектары смогут оформить только 
жители, зарегистрированные на территории соответствующего субъекта России, после этой 
даты землю смогут получать все граждане страны. 

Документ вступает в силу со дня его официального опубликования. 
Впервые с предложением о выделении земельных участков в самом восточном регионе 

России выступил во время встречи с главой российского государства в январе 2015 года 
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полпред президента в ДФО Юрий Трутнев. "У нас там сегодня в государственной 
собственности находится 614 млн га земли", - говорил он. Путин назвал идею правильной и 
заметил, что она уже в истории России была реализована. 

«Утро» 
 
ЕК прогнозирует инфляцию в РФ в 2016 году до 7,5% 

Еврокомиссия улучшила свой прогноз по инфляции в России в 2016 году до 7,5% с 8,5%, 
говорится в весеннем докладе ЕК. 

Как указывается в документе, инфляция в России демонстрирует снижение. Этот 
показатель достиг в январе 2016 года рекордного минимума, реагируя на цены на нефть. 

ЕК также улучила прогноз по инфляции на 2017 год - до 5,4% с 6,2%, "что близко к 
среднесрочной цели Банка России", отмечается в докладе. 

ПРАЙМ 
 

ОКМО. Развитие законодательства о местном самоуправлении. В Ленинградской 
области прошел форум глав органов местного самоуправления.  

 В форуме принял участие Председатель Государственной Думы Сергей Нарышкин, а 
также Президент Общероссийского Конгресса муниципальных образований Виктор Кидяев. 
Приветствуя участников форума, Сергей Нарышкин напомнил, что неделю назад, накануне 
Дня местного самоуправления, состоялось совместное заседание двух Советов по местному 
самоуправлению – думского, и созданного при Совете Федерации. На заседании были 
подняты конкретные и крайне важные темы. Среди них на первом плане – вопросы 
муниципального развития в условиях непростой экономической, а значит – и бюджетно-
финансовой ситуации. «Все мы понимаем, насколько сейчас недопустимы неэффективные 
растраты существующих ресурсов, будь то из-за отсутствия подзаконных актов, противоречий 
в нормах законов или слишком частого их изменения. И потому одна из главных задач 
законодателя – обеспечить стабильность и предсказуемость условий работы местного 
самоуправления. Иначе нельзя будет говорить ни о стратегическом, ни о любом другом 
планировании развития», - сказал Сергей Нарышкин.  

 По его словам, «нужно идти к такому разделению полномочий, которое устраивает все 
уровни госвласти и самоуправления. Это касается и баланса между районами и поселениями, 
и укрепления связей между органами самоуправления и небольшими населёнными пунктами. 
В Ленинградской области в этом плане есть серьёзные наработки, и мы вместе обязаны их 
развивать. Здесь востребованы такие площадки для координации, как региональный совет 
муниципальных образований». 

Участниками дискуссии, наряду с депутатами местных советов, старостами и 
руководителями районных администраций, стали также депутаты Государственной Думы, 
областного парламента.  

 С приветственным словом перед участниками Форума выступил и Президент 
Общероссийского Конгресса муниципальных образований Виктор Кидяев. Он рассказал об 
изменениях в статусе и деятельности Конгресса. Сегодня эта организация объединяет 
советы муниципальных образований всех 85-ти субъектов федерации, а также включает в 
себя 6 крупнейших межмуниципальных ассоциаций. В структуре Конгресса организован 
Научно-экспертный совет, который призван анализировать ситуацию в местном 
самоуправлении и вырабатывать конкретные меры по совершенствованию системы. Кроме 
того, появились такие структурные элементы, как Комитеты и Палаты, которые 
рассматривают муниципальную проблематику по направлениям деятельности (налоги, ЖКХ, 
юридическая поддержка и так далее) и по типам муниципальных образований (города, 
сельские поселения, муниципальные районы). Все эти преобразования призваны сделать 
Конгресс механизмом реальной и эффективной помощи муниципалитетам.  

 О вопросах развития местного самоуправления, апробации предложений по 
дальнейшему совершенствованию региональной политики в сфере местного 
самоуправления, успех которой сделал Ленинградскую область лидером, первопроходцем и 
новатором в этой сфере среди других субъектов Российской Федерации, говорили глава 
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администрации Бокситгороского муниципального района Ленинградской 
области Сергей Мухин, глава муниципального образования и администрации Русско-
Высоцкого сельского поселения Ломоносовского муниципального района Ленинградской 
области Лариса Волкова, глава администрации Отрадненского городского поселения 
Кировского муниципального района Ленинградской области Вера Летуновская и другие 
руководители городского и районного уровня.  

 В рамках форума глав органов местного самоуправления С.Нарышкин вручил за 
значительный вклад в развитие местного самоуправления Почетные грамоты 
Государственной Думы и Благодарности Председателя Государственной Думы главам 
муниципальных и сельских районов. 

АСДГ 
 

Ольга Голодец и Антон Силуанов поспорили о новой пенсионной реформе  
 На заседании Российской трехсторонней комиссии по трудовым отношениям члены 

правительства неожиданно поспорили насчет новой пенсионной реформы. Вице-премьер 
Ольга Голодец потребовала от Минфина опровергнуть существование новой формулы, а в 
министерстве заявили, что концепция находится в стадии разработки.  

На закрытом мероприятии обсуждался вопрос содействия импортозамещению в 
промышленности и на селе, неожиданно Ольга Голодец спросила главу Российского союза 
промышленников и предпринимателей Александра Шохина о статусе новой пенсионной 
реформы. Об этом РБК рассказали два участника заседания.  

Напомним, Минфин в письме к правительству предлагает повысить пенсионный возраст 
для мужчин и женщин до 65 лет, отказаться от выплат работающим пенсионерам, а также 
ужесточить требования к стажу бюджетников для выхода на досрочную пенсию.  

Вице-премьер бурно отреагировала на идеи Минфина, заявив, что существует стратегия 
пенсионной реформы, а от ведомства потребовала «сделать официальное заявление, что 
такого письма не существует». Чиновник добавила, что в обязанности Министерства 
финансов изменение пенсионной системы не входит.  

Присутствовавший на заседании замминистра финансов Илья Трунин никак не 
прокомментировал заявление Голодец. После телефонных переговоров с министром 
Антоном Силуановым он сказал, что «на самом деле рассматриваются абсолютно разные 
предложения, и, как только они будут готовы, будут направлены на согласование в 
правительство». 

ДК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Чужие ошибки 
28 апреля, в Страстной Четверг, в Москве группа активистов, нарядившись в 

гимнастерки, напала на участников школьного исторического конкурса, который проводит 
правозащитное общество «Мемориал». Они выкрикивали оскорбления, кидались сырыми 
яйцами, а писательницу Людмилу Улицкую облили зеленкой.  

Что же сказать на это? То, что расшатывание норм закона, приличий и морали всегда 
работает на революцию – даже если люди, которые таким расшатыванием занимаются, 
искренне считают себя патриотами и охранителями.  

Государство, закон, порядок – это соглашение о том, что многих вещей мы не делаем. 
Мы привыкли повиноваться законам, уважать права друг друга, чтить приличия. Люди, 
которые подрывают эту привычку к повиновению общественным нормам – на самом деле 
революционеры, кем бы они себя ни считали.  

В свое время известный революционный деятель Александр Музычко, выступая перед 
депутатами ровенского горсовета, сказал, что «умный учится на своих ошибках, дурак – на 
своих, а идиот – никогда». Правда, он сам не проявил достаточной мудрости – но это не 
делает его слова менее бесспорными.  
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Обливание политического оппонента зеленкой (далее следуют таскания по 
асфальту, принуждение стоять на коленях и просить у народа прощения, привязывание к 
столбу скотчем, катание по городу в мусорных баках и т. д.) – хорошо известная практика 
сторонников европейских ценностей, отчасти, увы, перенятая их противниками в условиях как 
боровшейся, так и победившей «революции достоинства».  

Мы все это видели долго, подробно, в цвете и красках. Мы все знаем, к чему это 
приводит и симптомом чего это является.  

Некоторые говорят – но ведь зеленкой обливались наши, патриоты, которые 
протестовали против искажения нашей великой истории, а Людмила Улицкая – 
неприятельский агент, клевещет на нашу великую Родину на вражеские деньги.  

С другой стороны им возражают, что Людмила Улицкая, напротив, святая и исповедница, 
пострадавшая от гонителей. Сама писательница, впрочем, великомученицу из себя не строит 
и называет происшедшее «абсолютной ерундой».  

Однако в этом контексте сам разговор о личных достоинствах или недостатках Улицкой 
является тревожным симптомом. Как и разговор о достоинствах и недостатках «Мемориала».  

Как будто, если мы докажем, что Улицкая со товарищи чрезвычайно нехороша, это 
оправдает ситуацию, когда мужчина обливает пожилую женщину зеленкой. Мол, плохих 
людей поливать можно; это только хороших нельзя. При этом кто тут плохой – решают сами 
поливальщики, действуя по своей инициативе.  

Мы это все уже видели. Хотя прошло больше двух лет, а интернет-сообщество забывает 
все очень быстро, это стоит помнить. Вспомним, что сначала Майдан был мирным, теплым, 
веселым местом, где собрались прекрасные, улыбчивые, беззлобные люди. Потом эти же 
люди начали драться с «Беркутом» и кидаться камнями и бутылками с горючей смесью. 
Ставить «титушек» на колени и таскать их по асфальту.  

Интернет позволял беседовать с людьми онлайн. На вопрос «Почему же вы перешли к 
насилию, вы же все были такие все из себя махатмы ганди?» люди стандартно отвечали: «А 
вот они...». То есть «Беркут», «титушки» и другие наймиты Януковича совершают против нас 
ужасные акты насилия и преступления (часть из которых потом, правда, оказались 
выдуманными), значит, и нам можно. Они такие гады, что нам, хорошим людям, 
позволительно с ними что угодно.  

Трансформация милых и славных европейцев в громил с кровью на руках прошла 
довольно гладко и быстро – благодаря тому, что люди приняли как принцип, что «с плохими 
людьми позволительно обращаться плохо». Причем в категорию «плохих», по отношению к 
которым все можно, попали все политические оппоненты, все, кто смотрел на вещи иначе, 
даже если никакого насилия они не проявляли.  

 
Конечно, зеленка – это еще не кровь. Человек прибегает к насилию, еще робко 

оглядываясь – а как на это посмотрят? А сойдет ли ему это с рук? Но это уже реализация 
принципа –моральные и законные ограничения можно отбросить, когда речь идет о действиях 
против «плохих».  

Это принцип неизбежно ведет к разрастанию насилия и к росту терпимости к насилию – 
когда даже люди, которые лично не участвуют, со стороны одобряют.  

Ведущими в общественном процессе оказываются именно громилы, а не-громилы – 
ведомыми. Именно наиболее буйная и безответственная часть общества принимает 
решения, которые определяют его жизнь. Остальным приходится следовать, 
приспосабливаться и стараться не рассердить. Это приводит –как мы видели – к 
общественной катастрофе.  

Поэтому в данном случае просто не важно, хороша ли Улицкая как писатель, гражданин 
или человек. Это не имеет отношения к делу. Законы, правила и приличия ценны сами по 
себе, они составляют ткань общества, которую нельзя повреждать – в том числе для того, 
чтобы выразить ненависть к людям, которых вы считаете плохими. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 33 ▼ 0, 78 

EUR 73, 30 ▼ 0, 62 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


